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““中国大蒜威胁美国中国大蒜威胁美国”，”，绝不止是个笑话绝不止是个笑话
一头大蒜从中国远渡

重洋到达美国，估计怎么
也想不到，在被送上餐桌
的同时，也被送上了美国
政 客 所 谓“ 中 国 威 胁 ”的
叙事流水线。近日，美国
共和党参议员里克·斯科
特致信美国商务部，宣称
来自“共产主义中国的大
蒜 ”威 胁 了 美 国 国 家 安
全，要求展开调查。这封
信被媒体报道以后，其中
大 量 的 反 智 内 容 刷 新 了
人 们 对“ 美 国 参 议 员 ”职
业素养的认知下限，也让
斯 科 特 和 这 封 信 成 为 了
一个国际笑柄。

斯科特提出的要求显
然是可笑的，除了西方传
说中的吸血鬼之外，很少
有 谁 会 对 大 蒜 产 生 如 此
无 缘 无 故 的 恐 惧 。 在 斯
科特通过在线视频、烹饪

博 客 等 获 得 的 直 观 认 知
中，中国的大蒜是用人类
粪便和污水施肥的，因而
不 安 全 、不 卫 生 ，而 如 果
食品不安全，就会对美国
的“ 国 家 安 全 、公 共 卫 生
和 经 济 繁 荣 构 成 严 重 威
胁”。

斯科特可能除了喜欢
上 网 ，平 时 并 不 怎 么 读
书 。 不 要 说 如 今 的 科 学
常 识 ，早 在 1911 年 ，美 国
农业科学家富兰克林·海
勒 姆·金 就 在 其 著 作《四
千 年 农 夫》中 指 出 ，以 粪
肥 为 主 的 有 机 肥 是 东 亚
农业得以“永续”的奥秘，
为 美 国 农 业 提 供 了 启
示。对于斯科特的“中国
大 蒜 恐 惧 ”，连 BBC 都 看
不下去了，在报道中援引
加 拿 大 科 学 家 的 话 做 出
了澄清。

说 实 话 ，对 于 美 国 议
员这种低水平的指控，本
可 以 一 笑 了 之 。 但 问 题
是，当这样的现象接二连
三出现，体现出来的就是
一种赤裸裸的敌意了。从
华为、中兴，到新疆棉花，
再到海鲜、大蒜，形形色色
的反智言论在美国得以大
行其道，绝不仅仅只是几
个议员“脑子有问题”，而
是他们得到了所处政治环
境的默许。正是美国国内
在涉华议题上的泛安全化
倾向，让任何一件小事都
可能跳过证据链条中的缺
口、与国家安全挂上钩，也
给了一些反华政客浑水摸
鱼的机会。

就以斯科特所说的大
蒜为例。在疫情刚刚暴发
的 2020 年，由于运输成本
上升等原因，中国大蒜对

美出口下降，直接结果就
是美国蒜价飙升。在这两
年 美 国 严 重 的 通 货 膨 胀
中，来自中国的便宜大蒜
实际上帮助美国平抑了蒜
价，老百姓可以买到相对
不那么贵的大蒜。这当中
谁会不高兴呢？显然不会
是美国普通老百姓。来自
农业大州佛罗里达的参议
员斯科特，在表面的疯言
疯语背后，利益的算盘恐
怕早就在心里打得噼啪作
响。

值得注意的是，对“中
国威胁”素材嗅觉最灵敏
的美国主流媒体，这次几
乎全部保持了沉默，只有
少数几家有简单报道。这
已经足够说明，它们对斯
科特相关言论的不靠谱是
多么心知肚明。然而危险
也恰恰在这里，无论议员

们的反华主张有多离奇多
极端，美国舆论顶多也就
是“保持沉默”“不揭穿”，
看来它们对“批评”分寸的
拿捏很到位。在沉默的背
后，实际上是对以“安全威
胁”为旗号的不公平竞争
的纵容，是极端自私自利
的一种集体“心照不宣”，
这在性质上比一封不靠谱
的信要严重得多。

因 此 ，斯 科 特 的 这 封
信绝不能只是被简单当成
一个“笑话”。它不仅一点
都不好笑，而且映射了中
美关系中相当沉重的一个
现实问题：明明所有人都
知道那些议员在说谎，也
都知道他们的谎言在形成
伤害，但为什么那些错误
认知仍然像滚雪球一样越
滚越大？有人说国会山就
那样，是美国“多元文化”

的体现。但如今俨然成了
“对华阴谋论集散地”的美
国国会山，显然是在拖“美
国文化”的后腿，或者说，
是在给美国国家脸面上不
断抹灰。

回 过 头 来 说 ，拿 粪 便
浇大蒜来说中国，可见斯
科特等人对中国的想象是
多么落伍。中国出口大蒜
严格遵守出口大蒜安全技
术种植规范，别说施用的
肥、灌溉的水，就连空气质
量都有标准。如果是对食
品安全的正当关切，双方
完全可以通过正常透明的
途径解决，大可不必给大
蒜扣上意识形态的帽子进
行这般“拍打”。否则，用
力越猛就越会暴露自己的
无知，也让世界对华盛顿
的反智愈加担忧。

来源：环球时报
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桑国卫同志遗体在北京火化
习近平等到八宝山革命公墓送别

中国外交部：欧盟声明严重干涉中国内政
中方坚决反对

中国—东盟器官捐献与移植中国—东盟器官捐献与移植
合作倡议书在广西南宁签署合作倡议书在广西南宁签署

中新网南宁 12 月 11
日电 中国—东盟器官捐
献和移植合作专题论坛 10
日在广西南宁举行。论坛
期间，来自中国及东盟国
家的多家行业组织、医院
组建中国—东盟器官捐献
与移植合作倡议联盟，签
署中国—东盟器官捐献与
移植合作倡议书。

倡 议 书 倡 议 联 盟 成
员间要充分共享资源、知
识和经验，开展捐献与移
植及相关领域人才培养、
学科建设、科技创新和社
会 服 务 。 鼓 励 联 盟 成 员
间建立长期伙伴关系，实
现 联 盟 可 持 续 健 康 发
展 。 积 极 推 动 联 盟 成 员
之 间 学 科 交 流 ，课 题 合
作，论著文献共享与共建

等，努力提升联盟成员学
术氛围与学术水平。

本 次 倡 议 书 签 署 对
联 盟 成 员 间 建 立 长 期 互
惠互利战略合作关系，促
进 联 盟 成 员 间 学 术 资 源
共享，建设和谐、合作、共
享 、共 赢 的 信 用 体 系 ，共
同 解 决 在 全 球 捐 献 与 移
植 以 及 相 关 医 学 领 域 中
出 现 的 新 问 题 有 着 关 键
性意义。

中 国 — 东 盟 器 官 捐
献 和 移 植 合 作 专 题 论 坛
由 中 国 器 官 移 植 发 展 基
金会、中国人体器官捐献
管 理 中 心 主 办 ，西 班 牙
DTI 基 金 会 、中 东 移 植 协
会 (MESOT) 联 合 主 办 ，广
西 医 科 大 学 第 二 附 属 医
院承办。

香港特别行政区第七届香港特别行政区第七届
区议会选举成功举行区议会选举成功举行

新华社北京 12 月 11
日电 著名的药学家和社
会活动家，中国农工民主
党的杰出领导人，中国共
产党的亲密朋友，中国工
程院资深院士，第十一届
全国人民代表大会常务委
员会副委员长，中国农工
民主党第十四届中央委员
会 主 席 桑 国 卫 同 志 的 遗
体，11 日在北京八宝山革
命公墓火化。

桑 国 卫 同 志 因 病 于
2023 年 12 月 7 日 17 时 10
分 在 北 京 逝 世 ，享 年 82
岁。

桑国卫同志病重期间
和逝世后，习近平、李强、
赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁
薛祥、李希、韩正、胡锦涛
等同志，前往医院看望或
通过各种形式对桑国卫同
志逝世表示沉痛哀悼并向
其亲属表示深切慰问。

11 日上午，八宝山革
命公墓礼堂庄严肃穆，哀
乐低回。正厅上方悬挂着
黑底白字的横幅“沉痛悼
念 桑 国 卫 同 志 ”，横 幅 下
方是桑国卫同志的遗像。
桑国卫同志的遗体安卧在
鲜花翠柏丛中。

上 午 9 时 30 分 许 ，习
近平、李强、赵乐际、王沪
宁 、蔡 奇 、丁 薛 祥 、李 希 、
韩正等，在哀乐声中缓步

来到桑国卫同志的遗体前
肃立默哀，向桑国卫同志
的遗体三鞠躬，并与桑国
卫同志亲属一一握手，表
示慰问。

党和国家有关领导同
志前往送别或以各种方式
表示哀悼。中央和国家机
关有关部门负责同志，桑
国卫同志生前友好和家乡
代表也前往送别。

【环球时报-环球网报
道】中国外交部发言人毛
宁 主 持 12 月 11 日 例 行 记
者 会 。 会 上 有 记 者 提 问
称：我们关注到，据报道，
欧 盟 驻 华 代 表 团 在 10 日
发表了一份声明，这份声
明重申对中国严峻人权状
况的“关切”，敦促中方尊
重、保护和实现所有人的
人权，包括维吾尔族、藏族
等少数群体的人权。这份
声明还提及到死刑、民主
人士等问题，请问中方对
此有何评论？

毛 宁 对 此 表 示 ，欧 盟
声明无端指责中国的人权
状况，大量散布虚假信息，
大肆抹黑中国的形象，严
重干涉中国内政。中方对
此强烈不满，坚决反对，已
向欧方提出严正交涉。

毛 宁 称 ，中 国 坚 持 以
人民为中心，人权事业取
得历史性成就，新疆、西藏
经济蓬勃发展，社会和谐
稳定，文化传统得到保护
和弘扬。各族人民包括宗
教信仰自由、使用和发展
本民族语言文字自由在内

的各项权利和自由得到充
分保障。人权处于历史最
好时期，国际社会对此有
目共睹。所谓“种族灭绝”

“强迫劳动”等等，是早已
经 被 事 实 证 伪 的 弥 天 大
谎。欧盟长期以来对发展
中国家的人权状况指手画
脚，实际上欧盟的人权状
况令人担忧，这些年欧洲
国家侵犯难移民权利，排
外主义和种族主义抬头，
轻视经济社会文化权利以
及发展权，在新闻自由、强
迫劳动等问题上存在选择

性和双重标准。联合国人
权 事 务 高 级 专 员 此 前 指
出，一些欧盟成员国在基
本 人 权 承 诺 方 面 出 现 倒
退。

“ 中 方 强 烈 敦 促 欧 方
正视中国人权事业的发展
进步，放弃傲慢与偏见，放
弃虚伪的双重标准，反躬
自省，以实际行动改善自
身人权状况，停止以人权
为借口干涉中国的内政和
司法主权，停止将人权问
题 政 治 化 、工 具 化 、武 器
化。”毛宁说。

12 月 11 日，工作人员在点票。香港特别行政区
于 10 日成功举行第七届区议会选举。此次区议会
选举产生了 176 名地区委员会界别议员和 88 名地方
选区议员。 新华社记者 吕小炜 摄

中方：对美国独家否决要求立即实施
人道主义停火的安理会决议草案感到遗憾和失望

12 月 11 日 ，中 国 外 交
部发言人毛宁主持例行记
者会。有记者提问，据报
道，联合国安理会 8 日就一
份阿联酋起草的要求在加
沙地带立即实施人道主义
停火的决议草案进行表决，

但因遭美国否决而未获通
过，发言人对此有何评论？

毛宁表示，本轮巴以冲
突延宕两个月，加沙地带已
经有近 2 万名平民死于战
火 ，100 多 万 民 众 流 离 失
所，当务之急是停火止战，

这也是国际社会的普遍呼
声。阿联酋代表阿拉伯国
家提出的决议草案有将近
100 个共同提案国，中国也
参加了共提。我们对美国
独家否决要求立即实施人
道主义停火的安理会决议

草案感到遗憾和失望。纵
容冲突延续意味着更多平
民伤亡，意味着更大的人道
灾难，只会种下更多仇恨的
种子。在事关战与和、生与
死的问题上，有影响力的大
国应当为平息战火发挥建
设性作用，应当为减少平民
的伤亡尽最大的努力，应当
站在和平一边，站在生命一
边。来源：央视新闻客户端

中方中方：：中越双方提升关系新定位中越双方提升关系新定位
是顺应大势是顺应大势、、水到渠成水到渠成

中新网北京 12 月 11
日电 中国外交部发言人
毛宁 12 月 11 日主持例行
记者会。

有记者提问：近日越
南 驻 华 大 使 范 星 梅 在 接
受媒体采访时表示，中共
中央总书记、国家主席习
近 平 将 把 越 中 全 面 战 略
合 作 伙 伴 关 系 提 升 至 新
水平，发言人对此有何评
论？

毛宁：中国和越南都
是社会主义国家，都在推
进 符 合 各 自 国 情 的 改 革
和革新事业，两国加强团
结 友 好 ，深 化 互 利 合 作 ，

符合双方的共同利益，也
有 利 于 维 护 地 区 乃 至 世
界 的 和 平 稳 定 与 繁 荣 。
中 越 两 国 都 非 常 重 视 中
共中央总书记、国家主席
习近平这一次的访问，我
们 都 认 为 ，志 同 道 合 、命
运 与 共 是 中 越 关 系 最 鲜
明的特征，双方提升关系
新定位是顺应大势、水到
渠成。

站在新的历史起点，
双方将按照高层的共识，
不忘传统友好初心，牢记
共同的理想和使命，发展
好 中 越 全 面 战 略 合 作 伙
伴关系。

图为签署倡议书现场。广西医科大学第二附属
医院供图

香港特别行政区第七届区议会选举成功举行
香港特别行政区于 10

日成功举行第七届区议会
选举。这是落实“爱国者
治港”原则、重塑区议会制
度后首次区议会选举。香
港在良政善治路上又迈出
坚实一步。

此次区议会选举产生
了 176 名地区委员会界别
议 员 和 88 名 地 方 选 区 议
员。

香港特区选举管理委
员 会 主 席 陆 启 康 11 日 早
晨会见传媒时说，共有逾
119 万 名 地 方 选 区 选 民 参
加投票。总体而言，投票
和 点 票 过 程 运 作 大 致 畅
顺，各项选举安排也都能
够充分体现公开、诚实、公
平的原则。

香港特区第七届区议
会由委任议员、地区委员

会界别议员、地方选区议
员以及当然议员组成，区
议 员 总 数 为 470 名 ，任 期
四年。

10 日 一 早 ，选 民 们 便
陆续走进香港各区票站投
下庄严一票。在南区东南
选区，来投票的香港青年
庄雅婷说：“我期待选出心
仪的区议员，帮助大家一
起建设美好社区。”

此次选举全港设立超
过 600 个地方选区一般投
票站，18 区各设一个地区
委员会界别投票站。

今 年 7 月 10 日 ，香 港
特 区《2023 年 区 议 会（修
订）条例》刊宪生效。重塑
区议会制度旨在特区地区
治理层面贯彻落实“爱国
者治港”原则，严格按照香
港基本法规定发挥好区议

会咨询和服务功能。
香 港 市 民 何 美 华 说 ，

爱国爱港和真心为民是区
议员必须具备的使命和担
当 。“ 过 去 那 些‘ 港 独 ’区
议员，一心挑拨对立、大搞
民粹操弄，毫无服务市民
的意识和能力。”她说，重
塑区议会、将反中乱港分
子坚决挡在门外，大快人
心。

10 日 上 午 ，香 港 特 区
行政长官李家超来到港岛
罗便臣道的投票站投票。
他指出，完善选举制度后，
选出来的区议员都是爱国
者，都将维护地区利益、香
港和国家的整体利益与安
全，让市民安居乐业，确保
香港繁荣稳定。新确立的
监察制度将确保新一届区
议员保持廉洁，日常工作

符合市民期望。
新一届区议会吸纳了

不同背景的爱国爱港人士
参与地区工作，其中不乏
专业人士。他们所提政纲
既切合选区实际，又统筹
考虑香港整体与长远发展
需要。

全国港澳研究会顾问
刘兆佳指出，新一届区议
会广泛代表香港社会，全
面反映民意，是香港民主
的优化与提升。

明年 1 月 1 日，香港特
区第七届区议会将正式履
职。新当选的区议员郭芙
蓉 说 ：“ 无 论 属 于 哪 个 界
别，我们都将助推区议会
回到正确轨道，携手同心，
为 香 港 良 政 善 治 开 启 新
篇。”
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